

Editorial



Queridos colegas:

Ve la luz este nuevo editorial y este nuevo número de la Revista de la Escuela de Medicina Legal con la satisfacción del deber cumplido. Deber cumplido por haber conseguido impulsar desde el ámbito de la ciencia y el conocimiento, una sensibilidad en los ciudadanos para tomar interés por los resultados de las investigaciones médicas, mas allá de la pura curiosidad.

La difusión que se ha dado en los medios de comunicación, por la aportación que esta Escuela ha conseguido tras el estudio de los restos de D. Francisco de Quevedo y Villegas ha sido espectacular; y claro no podía ser menos, por la fama y grandiosidad del genio al que hacemos referencia.

El estudio y toda la investigación a supuesto un ejemplo de entrega por parte de todos los miembros del equipo y de todos los colaboradores externos (incluyendo al personal proporcionado por el ayuntamiento de Villanueva de los Infantes), a los que estaré siempre agradecido. Nadie ha decaído en el empeño, por duras que hayan sido las jornadas intensas de trabajo, nadie se ha lamentado de la tremenda prolongación que ha supuesto alargar el estudio de tres a once meses y encima la fama y la gloria se la llevan sólo unos pocos.

En la rueda de prensa ofrecida a los medios de comunicación se hizo referencia y se preguntó respecto al presupuesto aprobado por la Corporación Municipal para afrontar el proyecto y claro está, la respuesta por parte de D. Mariano Sabina (su alcalde) fue escueta «poco para lo que ha sido». En este sentido tengo que decir que a a nadie de mis colaboradores le ha movido el interés económico al plantearse participar en un proyecto de tan gran envergadura, simplemente se han podido cubrir parte de los gastos, pero nos queda la grata satisfacción de haber llegado a buen puerto en tiempo y forma.

En otro orden de cosas, seguimos ilusionados en conseguir una amplia participación del colectivo afín a las ciencias forenses tanto en nuestro país como fuera de nuestras fronteras a través de artículos de interés para su publicación, los artículos de este número demuestran la amplia variedad de materias que engloba nuestra disciplina y la solvencia científica de quienes los firman.

Que ustedes lo disfruten.

Enseña cómo todas las cosas avisan de la muerte

*Miré los muros de la patria mía,
si un tiempo fuertes, ya desmoronados,
de la carrera de la edad cansados,
por quien caduca ya su valentía.*

*Salíme al campo, vi que el sol bebía
los arroyos del hielo desatados;
y del monte quejosos los ganados,
que con sombras hurtó la luz al día.*

*Entré en mi casa: vi que amancillada
de anciana habitación era despojos;
mi báculo más corvo, y menos fuerte.*

*Vencida de la edad sentí mi espada,
y no hallé cosa en qué poner los ojos
que no fuese recuerdo de la muerte.*



José Antonio Sánchez

Comité de redacción

Director

José Antonio Sánchez Sánchez

Codirectores

Bernardo Perea Pérez

Andrés Santiago Sáez

Jefe de Redacción

M. Carmen Moreno Robles

Redacción

María José Anadón Baselga

Eduardo Arroyo Pardo

César Borobia Fernández

María Herrera Laguna

Javier Ladrón de Guevara y Guerrero

María Teresa Ramos Almazán

Traducción

Dr. Atef Kanaan Kanaan

Dña. Evelyn Kanaan Robertson

Diseño y maquetación

MCMR

Dirección de la revista

Escuela de Medicina Legal y Forense

Departamento de Toxicología

y Legislación Sanitaria

Facultad de Medicina

Ciudad Universitaria

28040 Madrid

Correo electrónico

jsanchez@med.ucm.es

www.ucm.es/info/medlegal